
校第 37届运动会隆重举行

省教育厅在我校召开
在淮高校教育专题调研座谈会
本报讯 4月 20日下午 ，省教育厅高教处处长汤仲胜 、省科技厅一

行来我校主持召开淮南地区高校教育专题调研座谈会 。 校长王其东 、副
校长郑明东 ，淮南师范学院等淮南地区高校领导参加座谈会 。

与会高校领导围绕我省当前的教育形势 ，推进教育现代化需要着力
解决的问题 ，本地本校推进教育事业改革发展和教育现代化的成功经验
和做法 ，面对五大发展的美好安徽建设 、教育事业应如何定位等方面调
研内容作了汇报 。 重点就学校改革发展过程中在专业设置 、一流学科建
设 、师资队伍建设 、人才引进与培养 、科研平台建设 、经费使用与保障 、
教育教学管理等方面存在的的问题进行了交流探讨 。 （夏雅凤 ）
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4月25日，中国工程院两项重点咨询项目结题会议在我校召开。会前，中国工
程院院士顾金才 、陈念念 、顾大钊以及参会专家在校党委书记郭永存 ，校长王其
东，校党委副书记、副校长袁亮院士的陪同下参观校园。 图为顾金才（左三）、陈念
念（左四）、顾大钊 （左一 ）、袁亮 （左二 ）四位院士在参观校园途中谈笑风生 ，对我
校校园建设及发展前景畅所欲言。 （摄影报道/ 崔琴 黎志豪）

校 党 委 中 心 组 学 习 传 达
《关于推进“两学一做”学习教育常态化制度化的意见》
本报讯 4月 24日上午 ，校党委书

记郭永存在舜耕楼 1118会议室主持召
开校党委中心组专题学习会 ，学习传达
中共中央办公厅 《关于推进 “两学一做 ”
学习教育常态化制度化的意见 》和全省
推进 “两学一做 ”学习教育常态化制度
化工作电视电话会议精神 。 校党委副书
记 、校长王其东 ，校党委副书记 、副校长
袁亮 ，副校长孟祥瑞 ，校纪委书记周峰 ，
校党委常委张海军 、吴照明以及校党政
办公室 、组织部等部门主要负责人参加

了学习会 。
郭永存全文领学了 《关于推进 “两学

一做” 学习教育常态化制度化的意见 》，
传达学习了全省推进 “两学一做 ”学习教
育常态化制度化工作电视电话会议精
神， 重点学习了李锦斌书记的重要讲话
精神。

会议认为 ，推进 “两学一做 ”学习教
育常态化制度化是中央在总结 “两学一
做” 学习教育取得的显著成效和积累的
重要经验基础上作出的重大决策部署 ，

是新形势下坚持思想建党 、 组织建党和
制度治党紧密结合的有力抓手 ， 是严肃
党内政治生活 、 加强党的思想政治建设
的有效途径，要从讲政治的高度 ，充分认
识推进“两学一做”学习教育常态化制度
化的重大意义。

郭永存强调 ，推进 “两学一做 ”学习
教育常态化制度化，要坚持全覆盖 、常态
化、重创新、求实效，夯实“学”这个基础，
坚持学做结合，抓好规定动作 ，抓好创新
举措；要联系学校实际 ，联系全校党员思

想实际 ，突出分类指导 ，组织党员 、干部
经常自省修身、打扫思想灰尘 ；要把党支
部建设作为最重要的基本建设 ， 充分发
挥党支部教育管理党员的主体作用 ；学
校各级党组织要认真落实责任主体 ，以
钉钉子的精神抓好任务落实 ， 领导班子
成员要落实“一岗双责”，全面谋划好 “两
学一做”学习教育常态化制度化工作 ，开
创学校各项事业发展新局面 ， 以优异成
绩迎接党的十九大召开。

（程光）

本报讯 4月的校园春意盎然 ，
在这个洋溢着激情与梦想的美好季
节 ，学校迎来属于全校师生们的体育
运动盛会 。 4月20日-22日 ，学校至诚
体育场人声鼎沸 、彩旗飘扬 ，校第 37
届运动会在此隆重举行 。 这是新校区
启用后举办的第一次运动会 ，倍受广
大师生员工的关注与重视 。 校领导郭
永存 、王其东 、孟祥瑞 、周峰 、郑明东
等出席开 、闭幕式 。

在 20日上午 8：30举行的开幕式
上 ，伴随着激昂奋进的 《运动员进行
曲 》，国旗 、校旗护旗队迈着坚定有力
的步伐率先入场 ，经过主席台接受检
阅 ，整齐划一 ，严肃庄重 ；彩旗队方
队 、裁判员方队紧随其后 ，精神抖擞 ，
意气风发 ；各参赛代表队方阵 ，统一
着装 ，口号嘹亮 ，或变换队形 ，或挥舞
彩旗 ，每一位运动员的脸上都洋溢着
青春自信的笑容 ，充分展示了我校师
生们锐意进取 、 蓬勃向上的精神风
貌 。

校长王其东致开幕词 。 校党委书
记郭永存宣布校第 37届运动会正式
开幕 。 裁判员代表张连州老师 、运动
员代表王健同学庄严宣誓 ，分别表达
了恪守原则 、公正裁决的态度和奋勇
争先 、争创佳绩的决心 。

在随后进行的文体表演中 ，体育
部舞蹈队 、 学生团体操汇报表演 ，激

情四射 ，悦动的旋律和优美的舞姿完
美配合 ，迸发出青春的活力 ；武术队
表演 ，柔中带刚 ，一招一式如行云流
水连绵不断 ，让大家领略到博大精深
的中华武术文化 ；我校女教职工带来
的旗袍丝巾秀表演 ，身
姿曼妙婀娜 ，丝巾轻盈
飞舞 ， 在莲步轻移 、摇
曳生资中展现了浓郁
的东方美和中国韵 。 精
彩的表演冲击着观众
的视觉和听觉 ，赢得阵
阵掌声和喝彩 。

开幕式结束后 ，各
项赛事正式开始 。 共有
34支代表队的5000余名
运动员参加 77个项目
的激烈角逐 。

4 月 22 日 下 午 5：
00， 经过 3天紧张激烈
的比赛 ，校第 37届运动
会顺利完成各项预定
赛程 ，圆满闭幕 。 校领
导为获奖个人 、单位颁
奖 。

土木建筑学院帅骏芳 、计算机科
学与工程学院余瑶以 1.35米的成绩 ，
土木建筑学院肖玥以 1.34米的成绩 ，
打破了校运动会女子跳高记录 。 经济
与管理学院 、土木建筑学院 、机械工

程学院 、 电气与
信息工程学院 、

材料科学与工程学院 、医学院 、能源
与安全学院 、化学工程学院荣获学生
组团体总分前8名 。 力学与光电物理
学院 、机械工程学院 、机关 、外国语学
院 、材料科学与工程学院 、后勤保障
部 、数学与大数据学院 、电气与信息
工程学院荣获教工组团体总分前 8
名 。 材料科学与工程学院 、外国语学
院 、经济与管理学院 、能源与安全学
院 、医学院 、土木建筑学院荣获优秀
组织奖 。 能源与安全学院余彪同学 ，
化学工程学院王义婷同学获得优秀
运动员称号 。

（夏雅凤 ）
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本报讯 4月15日，袁亮院士主持的中国工程院重大咨询研究项目
“我国煤矿安全及废弃矿井资源开发利用战略研究”启动会在北京西郊
宾馆召开。 中国煤炭工业协会会长王显政，中国工程院院士彭苏萍 、袁
士仪 、钱鸣高 、潘自强 、顾金才 、李阳 、凌文 、金智新 、顾大钊等及我校党
委书记郭永存出席启动会。

该项目拟通过两年研究， 构建煤矿安全与废弃矿井资源开发利用
顶层设计与战略规划指导体系、提出工程科技攻关研究计划建议 、形成
示范工程指导意见，促进多学科交叉研究发展；将重点研究我国煤矿安
全生产工程科技战略，废弃矿井中煤及非常规能源、地下空间和矿井水
等资源再利用及废弃矿井生态和工业旅游开发的战略研
究， 制订煤矿安全及废弃矿井开发利用的相关政策规划 ，
为国家相关方面提供决策参考和支撑。 （杨科）

本报讯 4月25日，中国工程院重点咨询项目“鄂尔多
斯盆地矿产资源协调开发战略研究 ”、“我国煤炭资源高效
回收及节能战略研究 ”结题会议在我校舜耕苑二楼会议室
召开。 中国工程院院士顾金才、陈念念、顾大钊以及来自中
国工程院 、国家能源局 、煤炭工业协会 、神华集团 、中煤科
工集团 、中国矿业大学 、安徽理工大学等单位的60余名专
家参加了会议。 校党委书记郭永存 、校长王其东作为评审
专家出席会议。

会上 ，两个项目负责人对项目的研究过程 、取得的研
究成果、 解决的实际问题情况作了深入而详实的汇报 ，对
项目的延伸研究和藉以创造的社会价值 、经济效益进行了
展望分析，各课题组负责人分别汇报了本课题的研究进展
情况。 与会专家对课题组的研究工作进行了质询 ，并围绕
矿产资源开发、煤炭科学开采现状及发展方向进行了深入
研讨。

经过一天的集中评审 、质询 ，专家组一致认为两项项
目研究意义重大、方法科学合理、研究成果丰富 ，对鄂尔多
斯盆地矿产资源协调开发和提高煤炭资源采出率 、节能回
收等具有很强的战略意义 ，对国家今后的矿产资源发展规
划具有很高的参考价值 ， 两个项目均达到了结题要求 ，可
以结题。 专家组还建议通过完善相关政策法规 ，以扩大项
目的推广价值。

据悉，“鄂尔多斯盆地矿产资源协调开发战略研究 ”项
目由张玉卓院士主持 ，陈念念 、袁亮 、顾大钊等院士参与 。
该项目旨在通过研究了解鄂尔多斯盆地煤 、石油 、天然气 、
铀等矿产资源共生伴存情况 、 开发现状及存在的问题 ，提
出多种矿产资源高效开采回收 ，以及与环境保护相协调的
绿色、可持续开发技术路径、工艺方法和政策建议 ，为鄂尔
多斯盆地及其它类似条件矿产资源开发战略决策提供依
据。

“我国煤炭资源高效回收及节能战略研究 ”项目由袁
亮院士主持，彭苏萍、张玉卓、李晓红等院士参与 。 该项目
基于 “安全 、技术 、环境 、经济 ”一体化的煤炭科学开采思
想 ，提出了 “绿色煤炭资源量 ”的科学概念 ，建立了绿色煤

炭资源量评价体系，查清了我国绿色煤炭资源量及其分布范围，在此基
础上，提出了我国煤炭资源精准开发布局战略、精准开采高效回收战略
和煤炭开发节能战略，构建了绿色煤炭资源量高效回收及节能指标（管
理）体系和政策保障体系，进而提出了我国煤炭资源高效回收及节能科
技发展与政策建议。 （罗柯）
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任鸣来校调研
本报讯 4月18日下午，省科技厅巡视员任鸣一行来校调研。 校党委

书记郭永存，党委副书记、副校长袁亮在舜耕楼1118会议室亲切会见了任
鸣一行并进行座谈交流。

郭永存介绍了学校科技工作开展情况和服务地方经济建设、 服务煤
炭工业发展情况 ，表示学校将以 “双一流 ”建设为契机 ，推进内涵建设 ，提
升科技工作水平和服务社会能力；袁亮重点介绍了“深部煤炭开采与环境
保护国家重点实验室” 申报工作开展情况， 并就校企共建等相关问题进
行了讨论交流。

任鸣表示 ，省科技厅将一如既往地支持学校科技工作 ，大力支持 “深
部煤炭开采与环境保护国家重点实验室”的申报和建设工作。 （张雷）四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四四院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院院士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士士相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相相聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚聚我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校校

詹夏来来校视察
本报讯 4月14日上午，省人大常委会党组副书记、副主任詹夏来一

行在淮南市人大常委会主任陈儒江、 常委副会长袁方、 校党委书记郭永
存、校长王其东陪同下视察学校。

詹夏来一行参观了校园， 听取了郭永存关于学校基本情况和校区总
体规划 、功能布局 、建设情况汇报 ，询问了办学规模 、校区建设规模等情
况，详细了解图书馆、教学楼、公共实验楼的建设和使用情况，关心询问教
职工住宅区建设情况。

早在2011年，时任省委常委、常务副省长的詹夏来同志主持召开省重点
项目协调调度会，形成《安徽省人民政府专题会议纪要（第150号）》，解决新校
区 “夹心地”土地问题，解决新校区教职工住宅用地规模问题。 （夏雅凤）

肖超英来校调研指导工作
本报讯 4月26日下午 ，省委组织部副部长肖超英一行来校调研指

导工作 ，校党委书记郭永存陪同调研 。
肖超英一行参观了校园 ，了解了教学楼 、重点实验室 、公共实验楼

和图书馆的建设使用情况 ，对校区规模 、规划布局 、教学生活服务设施
和传承老校区文化给予了高度赞赏 。在大学生活动中心创新创业成果展
厅 ，听取了学校创业基金扶持项目的情况汇报 ，充分肯定了我校创新创
业工作取得的成绩 、好的经验做法和特色 ，并关心询问了校大学生心理
健康教育 、学生辅导员队伍建设等情况 ；肖超英一行还到校图书馆参观
了多媒体电子阅览室 、书库 、期刊阅览室 、多功能学习室等公共区域 ，对
馆内设施 、环境 、馆藏布局 、创新管理模式和现代化 、便捷化的服务给予
了充分肯定和高度评价 。

现场调研结束后，肖超英来到舜耕楼会议室，认真听取了郭永存和校
长王其东有关学校工作的汇报，对学校建设和发展给予肯定。 （夏雅凤 ）

摄影 / 张雷

学校召开推进基层党组织标准化建设动员部署会
本报讯 4月 24日下午 ，学校在舜

耕会堂召开推进基层党组织标准化建
设动员部署大会 ，校党委书记郭永存作
动员部署讲话 ，党委副书记 、校长王其
东主持会议 。 校党委副书记 、副校长袁
亮 ，校党委常委 、纪委书记周峰 ，校党委
常委 、副校长郑明东出席会议 。

郭永存指出 ，推进基层党组织标准
化建设 ， 是省委深入贯彻中央决策部
署 ， 全面加强基层党建工作的创新举
措 。 学校各级党组织一定要强化理论学
习 ，充分认识推进基层党组织标准化建
设的重要意义 ，以强烈的政治责任感和

使命担当 ，把基层党组织标准化建设这
项党建龙头任务切实抓准 、抓实 、抓到
位 。 要把党支部建设作为最重要的基本
建设 ，充分发挥党支部教育管理党员的
主体作用 ，树立党的一切工作到支部的
鲜明导向 。 为加快特色鲜明的地方高水
平大学建设提供坚强组织保证 。 郭永存
要求 ， 各级党组织要明确各自职责 ，明
确目标任务 ，按照 “一年推广打基础 、二
年深化出成效 、三年全面上台阶 ”的要
求 ，力争在2019年底前全校各级党组织
全部达到标准化建设要求 。 要把握实施
步骤按照时间节点 ， 按照阶段任务 ，切

实抓好动员部署 、摸底自查 、对标创争 、
考核验收4个步骤实施 。 郭永存强调 ，要
采取有效措施 ，确保推进基层党组织标
准化建设取得实际成效 。 要强化分类指
导 ，对3个层次7个标准开展分类分层实
施 、精准操作 。 要坚持问题导向 ，加大督
促检查和跟踪落实力度 ， 严格追责问
责 。 要注重学做结合 ，把开展基层党组
织标准化建设同 “两学一做 ”学习教育
常态化制度化要求结合起来 ， 同开展
“讲政治 、重规矩 、作表率 ”专题教育结
合起来 ， 与巩固巡视整改成果结合起
来 ，统筹推进 、合理安排 ，不断提升基层

党组织标准化建设水平 ，以优异成绩迎
接党的十九大胜利召开 。

王其东在主持讲话中指出 ，学校各
级党组织要按照学校党委的决策部署 ，
认真履行主体责任 ，及时传达学习本次
会议精神 ，紧密联系各单位实际 ，对照
标准 ，专题研究 ，细化措施 ，精心组织实
施 ，确保各项任务落地生根 ，推动基层
党组织创造力凝聚力战斗力不断提升 ，
为学校事业发展作出更大贡献 。

机关党员处级干部 ，学院 （部 ）党委
（党总支 ） 委员 ， 党支部书记参加了会
议 。 （李静 ）

《中国煤炭报》采访袁亮院士
本报讯 4月26日 ，《中国煤炭报 》在一版以 《废弃矿井资源利用 ，路在何方 ？

———访中国工程院院士袁亮 》为题 ，报道我校党委副书记 、副校长袁亮院士主持的
重大科研项目———我国煤矿安全及废弃矿井资源开发利用战略研究 。袁亮说 ：“我
们要通过这个项目的研究 ，构建废弃矿井资源开发利用顶层设计与战略规划指导
体系 ，提出工程科技攻关研究计划建议 ，形成示范工程指导意见 ，促进多学科交
叉研究发展 。 ”

近年来 ，我国政府部门和诸多煤炭企业对此问题非常重视 。 4月15日 ，由袁亮
负责 、中国矿业大学 （北京 ）牵头的中国工程院重大咨询研究项目———我国煤矿安
全及废弃矿井资源开发利用战略研究项目启动会在京召开 ，又一次将人们的目光
聚焦在如何用好废弃矿井这一热点话题上 。 （夏雅凤）

省军区来校组织召开淮南市
征兵工作调研座谈会

本报讯 4月26日下午，安徽省军区参谋长孙亚军率队来校 ，在舜耕
苑会议室主持召开淮南市征兵工作调研座谈会。 校长王其东、校纪委书记
周峰、淮南市军分区参谋长郁智，安徽理工大学等人民武装部主要负责人
及代表参加了座谈会。

与会人员围绕国防教育 、廉洁征兵 、征兵宣传 、定兵退兵 、军校共建 、
民兵建设 、武装部工作考核 、武装工作经费保障 、大学生参军优待政策的
标准与落实、征集大学生士兵中的大学生身份界定等方面积极发言交流、
建言献策。

针对做好今年征兵工作，孙亚军要求提高征兵工作人员自身素质、提
升工作水平 、搞好宣传发动 、尊重大学生主体作用 、提高大学生征集比例
等，并特别强调要将廉洁征兵工作做好、做实。 （徐意刚）
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